



Queridas hermanas,

Hoy, 30 de enero de 2024, en la Comunidad Beato Timoteo, en Roma, a las 06:30 horas el Divino Maestro completó el itinerario pascual de nuestra hermana

SR. M. GRAZIA – GRAZIA MARÍA PAPPALARDO Nacido el 17 de agosto de 1974 en Catania (Italia).

Es la segunda de tres hijos: dos hermanos y ella. La familia se caracteriza por una sólida religiosidad, favorecida también por el entorno del pequeño pueblo de Regalna, situado al pie del Etna. El 27 de octubre recibe Bautizo en la parroquia de María SS.ma del Carmelo. La joven Grazia Maria afronta con éxito una carrera desafiante hasta obtener la licenciatura en Economía y Comercio y el título de consultora ambiental. Durante algunos años trabajó como consultora fiscal, administrativa y ambiental. Su vida como joven cristiana se caracteriza por la participación activa y consciente en la liturgia eucarística y por su premuroso compromiso y entusiasta en la animación de la pastoral juvenil diocesana. Cuando conoció a las Pías Discípulas, encontró en su estilo de vida la respuesta a su nuevo interés por la oración de adoración, a la necesidad de meditación y de nutrirse del silencio de adoración. Así, cuando llegó el momento de elegir emprender el camino de la vida religiosa, con sorprendente sencillez se dispuso a dejar su trabajo ya seguro (cf. *Presentación a cargo de Mons. Barbaro Scionti, párroco - Delegado del Arzobispo de Catania*).

Entró en la Congregación el 7 de octubre de 2008, en Florencia, en la comunidad de Fiesole. Después del período inicial de formación en Florencia y del postulantado en Alba (CN), comenzó el noviciado en Roma el 10 de febrero de 2012. Durante el período de formación siguió cursos de formación teológica en Fossano y en Roma el curso de Teología de la vida consagrada en el *Claretianum* y el curso trienal de Liturgia en San Anselmo. Una sorpresa irrumpió en la vida de Grazia Maria: en septiembre de 2013 sufrió una repentina y masiva hemorragia nasal. En consecuencia, fue necesario ser ingresada en el Hospital *Fatebenefratelli* y ser intervenida quirúrgicamente de un neuroblastoma extenso. Una operación complicada, que se desarrolló en múltiples momentos y lugares (cráneo, cara, cuello...) y que se completó con repetidos ciclos de quimioterapia y, sobre todo, radioterapia en Pisa o en Milán, en el lugar de la metástasis.

Al finalizar el noviciado, fue necesario un discernimiento en el Espíritu para acoger a la joven en la Congregación, a pesar de su grave enfermedad. Se valoró su gran deseo de

consagrar su vida al Señor. Refiriéndose a la Palabra de Dios "sólo en Dios reposa mi alma, Él es mi salvación" (Sal 62,2) en su petición expresa: "A pesar de la situación de enfermedad, el deseo de consagrar mi vida al Señor, nunca ha cesado. más aún, se ha hecho más fuerte" (31 de marzo de 2014). La gravedad de su situación y el riesgo para su vida llevaron a permitir la Profesión religiosa en el Hospital Fabenefratelli, en Roma, el 24 de abril de 2014, en presencia de la Superiora general sor M. Regina Cesarato y de los dos "Juntas nos encomendamos a la intercesión de María Santísima con total disponibilidad para realizar la voluntad de Dios, comoquiera que se manifieste". Sr M. Grazia, nombre de la profesión religiosa, durante el período de votos temporales, en momentos de ligera recuperación de la salud, presta diversos servicios en las comunidades de Roma en vía Portuense. La oración de adoración a la que siempre da prioridad, su presencia orante en la Iglesia Jesús Maestro se convierte muchas veces en referencia para personas externas que confían en su ofrecimiento y su oración. Así, es buscada por muchos, como una persona que escucha con paciencia y sus consejos, con el sabor del sufrimiento que ha vivido, tienen un efecto terapéutico en las personas. Al finalizar los votos temporales, es admitida a los votos perpetuos previa presentación favorable de la Superiora Provincial, Sr. M. Provvidenza Raimondo. Sor M. Micaela Monetti recibirá sus votos en la Solemnidad de Pentecostés, el 31 de mayo de 2020, en la Iglesia de Jesús Divino Maestro. El contexto de pandemia contribuyó a que el Rito fuera recogido, devoto y emocionante.

En los últimos 4 años de su enfermedad, Sr M. Grazia también conoció el sufrimiento por ataques epilépticos que hicieron cada vez más problemático su camino clínico: analgésicos, terapias antiepilepticas, visitas a especialistas, hasta el punto de imposibilitar todos sus movimientos. Sr M. Grazia vivió su enfermedad con extraordinaria lucidez, conciencia y plena asunción de la Cruz. El apostolado al que fue llamada por el Señor es precisamente el apostolado del sufrimiento, misión que aceptó con extraordinaria conciencia, tratando constantemente de corresponder al designio que Dios tenía reservado para su persona, ampliando su corazón a muchas intenciones, a la necesidades de la Congregación, de la Familia Paulina, de la Iglesia. Su llamada a la vida eterna, en la proximidad de la celebración del Centenario de fundación, en el contexto del Seminario internacional sobre *La voz de las mujer en los ministerios de la Iglesia...* es una confirmación de cómo Dios acogió la consumación de su ofrenda de vida.

Un vídeo, que había preparado como deseo de Pascua en 2021, puede considerarse como su testamento espiritual y una síntesis de la espiritualidad que la animaba y sostenía: "¡Hola! ¡Feliz domingo, feliz domingo de Pascua, de la resurrección de nuestro Señor Jesucristo, y lo hermoso es que junto a Él todos hemos resucitado! ¡Todos nosotros estamos vivos con Él! Él nos ha devuelto la vida, pero la vida eterna; Ya nada puede asustarnos. La muerte, la muerte es sólo un pasaje. Él logró todo, nos salvó. Bendigamos a Jesús, al Padre, al Espíritu Santo por esta gracia infinita, busquemos verdaderamente de contemplar y darnos cuenta del verdadero significado que tiene: ¡es maravilloso, es maravilloso! Así que vivamos la vida en plenitud: agradezcamos, amemos, alegrémonos, alegrémonos con los demás, con María, con Jesús y en todas las dificultades y en todos los dolores, en todos los sufrimientos en esta pandemia aferrémonos a Jesucristo y a María e ¡intentemos recordarnos estos días, hoy, que todo está cumplido! Creemos en Él, confiemos en Él. Muchísimas, muy

felices Pascuas para ustedes, que conozco, para sus seres queridos, siempre en comunión de oración. Un abrazo y muchas gracias. ¡Buen día!".

Su corazón estaba lleno de la presencia de Jesús, que se comunicaba también en el diálogo fraterno. En el aniversario de su profesión, el 24 de abril de 2023, recordando juntas su primera profesión, pronunció estas palabras: Todo lo que hacemos y vivimos, todo para ti, sólo para ti, sólo el bien, sólo el amor, sólo la alegría, todo para ti, todo por la vida, todo por alegría, todo por amor, todo en ti, solo en ti, siempre en ti, viviendo, regocijándose solo por ti, siempre por ti, todo, por ti! ¡Ayúdanos Jesús, fuente de nuestra vida, fuente de nuestra alegría, fuente de nuestro ser, fuente de nuestro vivir! Todo para ti, siempre para ti, solo para ti, todo en ti solo, para ti sin fin, todo para ti **Jesús.**

Ayer, con la presencia de muchas hermanas, recibió el sacramento de la Unción de los Enfermos. Así, en particular paz y abandono sr. M. Grazia se preparó para el paso definitivo, a la vida eterna. Mientras nuestras comunidades en Italia iniciaban la oración de la mañana, ella fue invitada a la alabanza eterna en el Reino de los Cielos. ¡Agradecemos al Señor por la fuerza apostólica que concedió a nuestra hermana Sr. M. Grazia que se presentó a Jesús Maestro llevando todas nuestras necesidades y la esperanza de nuevas vocaciones!

S. H. Paole Hancim

El funeral se celebrará el miércoles 31 de enero de 2024, a las 15.00 horas, en la Iglesia de Jesús Divino Maestro, Vía Portuense, 741, Roma. El cuerpo será enterrado en el cementerio de Ciampino (Roma).